

DIARIO DE CÓRDOBA

APARTADO NÚM. 30
TELÉFONO 184

PERIÓDICO INDEPENDIENTE. DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lovera

FRANQUO
CONCERTADO

NÚM. 20.455

Subscripción en Córdoba. Trimestra. 5 Plas
Ídem resto de España. . . 6 . . .
Ídem en el extranjero. . . 10 . . .
Pago adelantado. | Número suelto, 10 céntimos.

MIÉRCOLES 9 DE AGOSTO DE 1916

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXVII

VIDA FINANCIERA

La semana en la Bolsa.—La Bolsa, durante la semana que acaba de transcurrir, ha dado pruebas inequívocas de firmeza.

En esta época del año es cuando menos público acude al mercado, reduciéndose, como es natural, el volumen de operaciones por la ausencia de capitulaciones.

Ningún factor exterior ni interior hace presión en las operaciones, subiendo o bajando los cambios según la demanda u oferta. Aquella es superior a esta, determinándose alza en casi todos los departamentos.

Los cambios medios fijados por la Junta sindical de Bolsa durante el mes de Julio último han sido los siguientes: Interior, 74,893; Exterior, 82,885; Amortizable 4 por 100, 87,364; ídem 5 por 100, 98,894; Tesoro 3 por 100, 100,021; ídem 4 por 100, 101,836; ídem 4 7/8 por 100, 103,818; Cédulas hipotecarias 4 por 100, 97,385; ídem 5 por 100, 104,305.

Los cambios de compensación fijados por la misma Junta sindical, son los siguientes: Interior, 76; Exterior, 84; Amortizable 4 por 100, 88,50; ídem 5 por 100, 100,15; Azucareras preferentes, 66,50; ídem ordinarias, 20,50; Felguerras, 95,50; Alcoholes, 94; Central Maljano, 80 pesetas; Río de la Plata, 272; y Nortés y Alicante, 364.

No obstante estar abiertas las ventanillas del Banco de España para suscribir Obligaciones del Tesoro al 3 por 100, restando disponibilidades al mercado, el dinero no ha dejado de presentarse en la abundancia suficiente para absorber el papel flotante, elevándose los cursos de la mayoría de los valores.

La preferencia del dinero ha sido para los fondos públicos.

El interior 4 por 100 al contado, que cerró la semana pasada a 75,75, cierra a 76,50, lo que representa un alza de 0,75 por 100; las demás series mejoran también en la misma proporción.

El exterior sube en la serie F 15 céntimos, siendo más importante el aumento en otras series.

De los Amortizables, el 4 por 100 algunos días no se trata; pero en general gana cotización. El 5 por 100 desmerece de la par a 99,25, cerrando entre 99,30 y 50.

Las Obligaciones del Tesoro a tres meses se negocian un solo día, a 100,10; hay que tener en cuenta que está abierta la suscripción a estos títulos en el Banco de España; del 4,50 por 100 permanecen a 101,75, y las del 4,75 por 100 se inscriben entre 104,35 y 20.

En el resto de los valores el negocio es muy reducido.

El Ayuntamiento de Madrid se cotiza tan solo el Empréstito de 1868, a 71,50 y 72, y el de Villa de Madrid 1914, entre 91 y 91,75.

Las Acciones del Banco de España bajan de 460 a 458, para quedar a 459; las del Hipotecario están invariables a 210; las del Español de Crédito, a 94; las del Río de la Plata, a 273 y 272, y las del Hispano-Americano permanecen muy firmes a 127.

Las Acciones de Tabacos oscilan entre 296 y 297,50, terminando a 297; los Explosivos se inscriben a 243 y 249; las preferentes de las Azucareras pasan por los cambios de 66,25 a 66,50 y las ordinarias caen de 20,50 a 20 por 100.

La Duro Felguera está bastante solicitada, mejorando de 95,50 a 99.

Las Cédulas hipotecarias 4 por 100 suben un cuartillo y las del 5 por 100 apenas varían.

El cambio internacional se ha determinado en baja durante toda la semana, recuperando algo al finalizar esta.

Los francos, que corrieron el sábado anterior a 84,50, abren a 84,35, y paulatinamente descienden hasta 83,50, cerrando por fin a 83,80. Las libras esterlinas siguen a los francos en su descenso, y bajan de 23,75 a 23,44, terminando a 23,58.

El balance del Banco.—El de la semana pasada contiene las siguientes modificaciones: El oro del Banco aumenta 5,13 millones de pesetas al pasar de 1.091,31 a 1.096,45 millones.

La plata decrece de 765,30 a 766,34.

don Francisco Javier Ramos ha marchado a Cortegada (Huelva) en uso de permiso.

Habiéndose ausentado de Sevilla el Capitán general de esta región, se ha encargado del despacho el Subinspector de tropas del mismo.

Ha marchado con licencia la segunda tunda de tropa del regimiento de Sagunto.

Servicio de la plaza para hoy.—Guardia del principal y cárcel, regimiento de la Reina.—Visita de hospital y provisiones, tercer capitán del regimiento de la Reina don Angel Segura.—Reconocimiento de suministros, primer capitán del regimiento de lanceros de Sagunto don Emiliano Gray.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Los mozos del actual reemplazo declarados soldados y exceptados del servicio en filas, pueden recoger sus respectivos pasos en el Negociado municipal de Quintas, de nueve de la mañana a una y media de la tarde.

De Instrucción pública

El inspector jefe de primera enseñanza de esta provincia remite a la Sección administrativa de la misma el expediente del maestro don Pedro L. Rodríguez, pidiendo fuera de concurso la escuela de Quentar (Granada), alegando la condición de consorte.

Don Francisco Blanca, vecino de Montilla, solicita que se le tramite el expediente sobre reclamación de haberes devengados y no percibidos por su padre el maestro don Emilio Blanca.

El alcalde de Belmez da cuenta de que se ha posesionado de su cargo la maestra de la segunda escuela doña Josefa Icardo, cesando la interina.

DE HACIENDA

Pagos para hoy
Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se hará hoy efectivo un libramiento de pesetas 20,712,55, expedido a favor de don Manuel de Luna.

Pensiones
La Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas ha concedido a doña Rafaela Arenas León la pensión anual de 375 pesetas y a don Francisco Berenguer Viciencia la mensual de 38,02 pesetas.

La misma Dirección ha trasladado a Sevilla la pensión de 75 pesetas mensuales que percibía por esta provincia don Manuel Trigo Brroso.

Devoluciones
Se ha dispuesto que la Dirección de Córdoba devuelva 2.334,24 pesetas a doña Concepción Ceballos y 4.720 a don Santiago Aranda.

A los Ayuntamientos
La Administración de Propiedades e Impuestos de esta provincia ha interesado de los Ayuntamientos que en el término más breve posible remitan las certificaciones del impuesto sobre pagos.

DE LA PROVINCIA

Sin licencia
Al vecino de la Alora Antonio López Gómez le ha sido intervenida una escopeta, por carecer de licencia para su uso.

Detención
Enterada la benemérita del puesto de Pozoblanco de que en su demarcación merodeaban dos desconocidos armados de escopetas, el teniente jefe de línea, don Antonio Reyes Córdoba, ordenó que se diese una batida, con el objeto de capturar a dichos sujetos.

La Guardia civil se puso al acecho, siguiendo las noticias que había obtenido, en las Umbrías de Basabro, del término de Villanueva de Córdoba, por donde pasaron los dos sujetos de referencia. Al darles el salto, uno de ellos emprendió veloz carrera, escondiéndose en la maleza del terreno, y el otro pudo ser detenido. Dijo llamarse Pedro Ruiz Díaz, de treinta y ocho años de edad y natural y vecino de Obejo.

Interrogado nuevamente, declaró que su verdadero nombre es Antonio Caparrós Ruiz, que hacía ocho días que merodeaba por aquel término con un sujeto apellidado Viñas, natural de Almodóvar del Campo y del que no sabe más antecedentes. Añadió que, en unión de éste y en el tiempo indicado, habían robado en ocho o diez cortijos, ignorando quiénes fueran sus propietarios. Dijo también que tenían pensado robar dos caballerías para conducir a Córdoba los efectos robados.

Luego de ser detenido Caparrós, la benemérita practicó un reconocimiento por las inmediaciones de la Umbría de Basabro, encontrando en una zahurda abandonada varias armas blancas y de fuego, accesorios de caza, varias mantas y ropas interiores y exteriores de distintas clases, capotes de campo, numerosos costales, almohadas, utensilios de caza, zapatos, relpés, petacas, útiles para fumar y otros efectos, todo ello valorado en 671,40 pesetas. También fueron encontradas en una fuente las dos escopetas que llevaban consigo los malhechores.

El detenido, en unión de los efectos rescatados, ha sido puesto a la disposición del Juzgado municipal, continuándose las diligencias para la captura de Viñas.

Suicidio
En el pago del Cerezo, del término de Iznájar, ha puesto fin a su vida ahorándose en una higuera el anciano de 82 años Santiago López Lobato.

Ignóranse las causas que le indujeran para tomar tal resolución.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso y ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito judicial.

Sin licencia
Han sido denunciados Francisco Ortega Gutiérrez y Tomás Martín Delgado, vecinos de Iznájar y Fuente de Lema, por ir armados de pistolas sin tener licencia para ello.

Desaparición de caballerías
Del pago de la Pedregosa, en el término de Villanueva de Córdoba, ha desaparecido un mulo de la propiedad del vecino de aquel pueblo Rafael Obrero Jurado, ignorándose el paradero del expresado semoviente.

Detención
La guardia civil de Puebla de Guzmán ha detenido al vecino de aquel pueblo Dionisio Hernández Martín, que sustrajo un reloj a su convecino Juan Calzado Bolaño.

El detenido, convicto y confeso de su delito, fué puesto a la disposición del Juzgado correspondiente, ocupándose el reloj robado.

Hurto
De una finca situada en el sitio denominado Matagalzar, del término de Priego, han sido hurtadas dos cargas de zumaque, resultando ser el autor del hecho Pedro Zamora Zamora, vecino de aquel pueblo.

Detenido dicho individuo se le han ocupado unas ocho arrobas del producto sustraído.

TRIBUNALES

Juicio oral
Mañana, ante la Sala segunda de esta Audiencia, se celebrará, en juicio oral y público, la vista de una causa instruida en el Juzgado de Posadas contra Salvador Gómez Rivera, por el delito de hurto.

Los señores González Soriano y Márquez tienen a su cargo la defensa y representación del procesado.

Sentencia
Por la Sala segunda de esta Audiencia se ha fallado la causa seguida en el Juzgado de Baena contra Antonio Palmero Horcas y José Tirado Luna, imponiéndose a cada uno de los procesados la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y pago por mitad de las costas procesales e indemnización mancomunada y solidaria de 354 pesetas a la parte perjudicada.

Absolución
La Sala segunda de esta Audiencia ha dictado sentencia absolutoria en la causa instruida en el Juzgado de Aguilera contra Francisco Gama Martínez (a Lolo), por el delito de atentado contra los agentes de la autoridad, declarando de oficio las costas procesales.

DE SOCIEDAD

Han regresado las señoras doña Josefa Aparicio y su hija doña Carmen, esposa e hija del gobernador civil de Albacete don Jaime Aparicio y Marín.

El abogado don Francisco Cruz y su esposa han marchado a Cañadilla.

Han regresado de Málaga el médico don Cristóbal García y su esposa y el notario mayor eclesiástico del Obispado don Luis Clavería Riobó con su señora.

De nuevo ha sufrido una operación en los ojos, realizada con éxito, el decano del Colegio de Procuradores en Córdoba don Manuel Enriquez Enriquez.

Ha marchado a San Sebastián el abogado don Rodrigo Barasona Fernández de Mesa.

Se halla en Córdoba don Evaristo Manuel Velasco con su esposa.

Ha marchado a Málaga don Manuel Junquito Carrón con su esposa e hijos.

El teniente de alcalde don Miguel Cañas Vallejo, su esposa e hijos han marchado a Santander.

Don Enrique Molina Borrego y su bella hija Consuelo han marchado a Sevilla.

Ha salido para Granada el ilustrado catedrático de la Escuela de Veterinaria don Antonio Moreno Ruiz, acompañado de su familia.

NOTICIAS DE VILLA DEL RIO

Ayer recibió las aguas del bautismo la niña dada a luz recientemente por la señora doña María Ponce de León Criado, esposa del teniente de Infantería don Emilio Rincón Jiménez.

Se impuso a la neófito los nombres de Rosario, Mercedes y Estrella, siendo madrina su abuela paterna doña Rosario Jiménez Molleja.

A dicho acto concurrieron muchas personas de la familia y amigos de esta, entre los que recordamos a don Emilio de León y señora, don Mariano Porras Aguayo y su esposa doña Estrella Gómez, don Camilo López Soler y la suya, don Francisco del Prado y su esposa, don Antonio López Garzón y don José Repeto y señoras, don Emilio García, don Manuel y don Ramón Espejo, don Mariano del Alcazar, don Eduardo y don Miguel Lope y las señoritas Joaquina Criado, Brigida López y María y Estrella Arroyo.

Todos fueron espléndidamente obsequiados con fiambreras, pastas, dulces, vinos y helados.

Felicitemos a los padres de la nueva cristiana y también al abuelo materno de esta, el Marqués del Castillo.

Recientemente ha dado a luz una robusta niña, a la que se pondrá el nombre de María Estrella, la esposa del acaudalado propietario don Bernardo Enrique Cerezo Castro. Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

Algo más repuesta de la enfermedad que padece, saldrá en breve para un establecimiento balneario doña Inés Martín Canales, con su marido don Enrique Yinuesa Núñez.

También se preparan para marchar a San Sebastián, con su distinguida familia, el vicepresidente de la Diputación provincial don Sebastián Criado Canales.

Ha sido nombrado de Real orden alcalde de Jaén, el abogado de su Ilustre Colegio don José Huesa Pérez, que ha residido aquí en los tres años anteriores.

Continúa siendo el recreo de este vecindario el Cine de La O, que en las orillas del Guadalquivir ha instalado don Eduardo Castillejo Molleja, exhibiéndose a diario nuevas e interesantes películas. Es de desear que las utilidades correspondan a la iniciativa y desembolso de su empresario.

Ha concluido en este término la recolección de cereales y leguminosas, cuya cosecha ha sido buena.

En cambio, la próxima de los olivos se espera que sea bastante escasa.

Los precios que rigen en esta plaza son, por fanegas, el trigo a 15 pesetas; la cebada a 9,50; la escanda a 7,50; la avena a 8,75; los garbanzos tiernos de 30 a 37; las habas a 12,50, y el aceite a 12,75 pesetas la arroba.

Mi última crónica, de 26 de Marzo, no fué del agrado de algunos moradores de esta villa y así lo hicieron saber en la prensa periódica. Sin

duda ellos viven en un mundo mejor o pertenecen a la generación de los que mandan y no a la de los que siempre son mandados. Al fin y al cabo, cada uno está en el derecho de emitir su opinión sobre los males que afligen al país, acerca de las leyes vigentes y gestión de las corporaciones municipales, provinciales y del Estado, únicos asuntos que motivaron aquel mi trabajo, sin referirse para nada a ninguna persona en particular y eso y mucho más y con conceptos más duros y con palabras más gruesas, se lee a diario en los periódicos de Madrid y provincias, sin que a nadie de aquí se le haya ocurrido hasta ahora protestar contra los que lamentan las deficiencias e injusticias que, salvo contadas excepciones, constituyen la moneda corriente en la nación.

A mi tampoco me pareceron bien sus escritos ni comparto sus opiniones, y quedamos cada cual con el mismo criterio que al principio.

El Corresponsal
7-8-16.

DEL GOBIERNO CIVIL

Licencias
El Gobernador concedió ayer licencia para cazar al vecino de Madrid don Victoriano Traveso y Silveira, al de Caba don Rafael Peñas Montes, al de Aguilera don Santiago Luque Rosa, al de Espejo don Juan Lucena Córdoba, al de Nueva Carteya don Fernando Ortega Amo y a los de los Moriles don Pedro Molina Jerez y don Francisco Molina Jerez y para usar armas al de Villanueva del Duque don Juan Bermejo García.

El alcalde de Montoro ha solicitado que el inspector de higiene y sanidad pecuarias gire una visita al ganado de cerda que hay en aquel pueblo atacado de pulmonía contagiosa.

GUESTIONES PEDAGÓGICAS

Principios filosóficos de la educación
La educación es una necesidad humana, una aspiración universal, por lo cual hay que estudiar, ante la naturaleza individual, sus leyes, sus principios y sus preceptos; hay que estudiar la perfectibilidad del hombre, la evolución de las razas y el progreso de la Humanidad.

La educación se apoya en la perfectibilidad humana. El hombre nace imperfecto, pero es susceptible de perfección durante su vida. Y esta inclinación a su mejoramiento es nacida de las innatas exigencias de su condición, de la instintiva vocación de su actividad, y la educación encauza y regenera sus costumbres y sus sentimientos y sus ideas.

Pero este mejoramiento, esta perfectibilidad, no se verifica repentinamente, sino por sucesivos actos, marcha a paulatino paso, debido todo esto a ley evolutiva universal.

Que el hombre es perfectible vienen a demostrárnoslo mil casos diferentes. Vemos que individuos de depravado corazón, de ideas innobles, se convierten en seres cuyo corazón abriga grandes sentimientos, cuyo cerebro concibe dignas ideas; vemos también que hombres de rudos modales, de hablar tosco, hanse trocado en atentos por su manera de presentarse en la sociedad; en correctos por su palabra; aquél hombre se ha perfeccionado. Luego el hombre es capaz de perfección, y lo es por las violentas impresiones de su naturaleza, por sus instintos animales. Luego el ser perfectible es educable, por lo que la perfectibilidad humana es el origen de la educación.

Pero todo esto no tendría efecto sin la evolución que trasmite todas las sutilezas y todas las actividades de los centros cerebrales a las genes-

810

la forma, le parecían injuriosos para la que amaba aquellos obsequios.

Porque René amaba a Rosa con toda su alma, y si no se había declarado aún era no por timidez, sino temiendo sufrir un desengaño al saber que no era correspondido.

¿Le amaba Rosa?
Había momentos en que le parecía que sí, pero había otros en que casi lo dudaba; tan reservada era Rosa, que nada se atrevería a conjeturar con seguridad.

¿Debía preguntarla para saber a qué atenerse?
Es indudable que hubiera debido hacerlo así, pero un sentimiento de que no podía darse cuenta le obligaba a ir dilatando de día en día la explicación categórica que un accidente imprevisto hizo surgir inopinadamente gracias a la presunción de Sergio, que no dudando un solo instante que era amado, se decía:

—La timidez es inseparable del primer amor; por eso no me dice nada. En fin, no se atreve a confesar el afecto que me profesa y además sería shocking. El pensar que ha conseguido que me enamore de ella debe tenerla fuera de sí de puro satisfecha, y si aún no se me ha echado al cuello es porque yo no he querido. Estoy haciendo el galán con mis amores platónicos. Es preciso que discurra un medio de concluir de una vez y pronto. Por de contado que la galante aventura no puede llegar a su desenlace en la casa del doctor porque eso sería difícil y arriesgado, pero yo soy capaz de discurrir algo obedi-cal.

Y el pobre mentecato se derretía los sesos pensando. Después de grandes meditaciones a cual más absurdas, se decidió a poner en planta un proyecto de sencillez infantil. Inventó lo que es usual y gastado en toda novela de las que ya no se leen de puro románticas y empezó a poner en planta su plan.

807

—No lo espere usted; pero, sin embargo, pudiera ser no es imposible. Mi primer tratamiento ha producido el efecto que yo me prometía; ahora voy a modificarlo por completo. Ha querido disminuir, casi aniquilar su fuerza física; ahora deseo reanimar la energía perdida, más aún aumentarla. No se me oculta que la tentativa es atrevida; no todos se atreverían a acometerla. Antes de jugar a carta cruz el resultado de nuevo sistema, deseo saber su opinión: ¿qué me aconseja usted?

—Mi contestación es sencilla. Tengo fe absoluta en su pericia de usted; creo que posee usted cuanto la ciencia puede ofrecer.

—Pero la ciencia no es infalible...
—No creo en falibilidad tratándose de usted. Obre con energía.

—¿Me lo aconseja usted?
—Sí, señor. Una y mil veces.

—Pues en ese caso voy a emplear un remedio heroico. Se trata de cambiar radicalmente de plan curativo. Déme usted papel. Voy a recetar.

Y el doctor escribió una larga receta llena de los minuciosos detalles:

XIII

—Aquí tiene usted, condeza—dijo el doctor alargando la receta a la señora de Kourawieff,—el pape que acabo de escribir. Hé aquí el plan curativo por espacio de quince días, porque este debe ser el plazo del nuevo tratamiento, que, con cortos intervalos, producirá sobre nuestro enfermo efectos totalmente opuestos los unos a los otros y por los cuales no debe usted ni alarmarse ni extrañarse.

204

GONZALEZ HERMANOS

Sevilla - Córdoba - Huelva - Málaga

Mosaicos - Azulejos - Cemento "Lafarge" - Tubos de grés - Calentadores de agua - Bañeras - Lavabos - Inodoros - Bidets, etc., etc. - Pinturas "Matoña"

EN CÓRDOBA GRAN CAPITAN, NUM. 19

raciones sucesivas; así la sociedad actual sigue la ruta emprendida por la sociedad antigua; el hombre de hoy continúa el camino emprendido por el hombre de ayer y perfecciona sus inventos e inventa también; y estos adelantos se transmiten a las futuras generaciones y, por medio de la evolución, porque todo cuanto existe es una eterna evolución de la substancia; sin la evolución no sería posible la vida. Pero no solamente hay evolución de la substancia, sino también de ideas, y esto es lo que nos lleva al progreso, porque el progreso es la evolución de las ideas, «es el movimiento de lo ideal».

Claro que no podría haber progreso sin evolución, pero como en las ideas hay evolución, la humanidad se mueve sin cesar y tiende a su perfeccionamiento, sin que nada le haga hacer altos en su marcha; y aunque una sangrienta y terrible y encarnizada guerra, o una catástrofe enorme destruya pueblos enteros, la humanidad sigue imperturbada en su perfeccionamiento; en su progreso, y lo sigue por su evolución incesante y eterna, porque además los seres creados se modifican con esa evolución, porque por medio de evoluciones creóse todo lo existente, que esa misma evolución ha ido perfeccionando.

Celestino J. Segura Villa, Profesor de la Academia Católica.

ANIVERSARIO

FERMIN MUÑOZ

Hoy, 9 de Agosto, cumpliese el segundo aniversario de la muerte del infatigable matador de toros cordobés Fermín Muñoz (Corchato), trágicamente ocurrida en la plaza de Cartagena.

Quiénes lo apreciábamos como pundoneroso torero, pundonero en más de una ocasión le tuvo postrado en cama durante muchos días en rándese de las heridas que los toros le causaran, y que al fin le llevó al sepulcro; los que le queríamos, desinteresadamente, como se quiere a un amigo leal y cariñoso; los que le admirábamos como esposo ejemplar y padre amantísimo, no podemos menos de, al recordarle hoy, elevar una plegaria al Todopoderoso en sufragio por el alma del desventurado diestro y, al mismo tiempo, renovar nuestro más sentido pésame a su viuda, hijos y hermanos.

Pobre Fermín! Descansa en paz.

De Lis.

La leche y la salud pública

Demostrado en anteriores trabajos que el manantial de mayor importancia con que cuenta la tuberculosis para su propagación es la leche procedente de reses afectas de esta dolencia, vamos hoy a comenzar el estudio de los medios que la higiene nos suministra para combatir lo que con tan justo motivo ha sido denominado contagio universal.

Para ello, vamos a empezar por cuanto con las habitaciones de las reses lecheras se relaciona, por ser este asunto de capitalísima importancia, en lo que a la profilaxis de tan terrible enfermedad atañe.

Las habitaciones de las reses lecheras—dice Sanz Egeña—deben reunir condiciones excepcionales de higiene, para que el ambiente artificial no quebrante la salud de los animales, ya que la estabulación supone una violación de la vida natural; el ideal es alojar los animales en tales condiciones que la vaca o la cabra se halle en una situación lo más parecida posible a la que tenía cuando estaba en su pradera; por otra parte, si la estabulación es una necesidad que, la Zootecnia preconiza en muchos casos como el mejor método en la producción de la leche, la higiene debe proteger a las infortunadas reses contra el inconveniente de un internado casi exclusivo.

En el asunto de las inspecciones de las vaquerías en España se ha hecho muy poco; las ordenanzas municipales de las grandes poblaciones

clasifican las vaquerías, cabrerías, etc., etc., entre los establecimientos incómodos e insalubres, y suelen exigir una licencia expedida por la Alcaldía; para su apertura, según se dispone en un antiguo reglamento, fecha 8 de Agosto de 1867; licencias que más bien se exigen con fines tributivos que higiénicos, pues de todos es sabido la facilidad con que se conceden; esto en lo que concierne a las vaquerías que podemos llamar urbanas, por estar enclavadas dentro de la ciudad, pues para las rurales no hay nada que regule su apertura, funcionamiento, etc., etc.

El interés industrial ha hecho que muchas poblaciones orienten con vaquerías que reúnen condiciones higiénicas, pero es llegado el momento de que sea obligatoria la inspección veterinaria, no sólo para conceder una licencia de apertura, sino constante, permanente, para obligar al cumplimiento de un régimen higiénico que mantenga sano el ganado.

Tal es lo que sucede en Italia, en la que vemos que ciudades como Milán, Génova, etc., han acordado que se practique la visita sanitaria de los establos.

En los Estados Unidos, llévanse con extrema rigurosidad la concesión de licencias de apertura de vaquerías y son muy escrupulosas las visitas sanitarias. Los reglamentos, ingleses, suecos y daneses son muy severos para los establecimientos de leche controlada; no olvidan ningún detalle: construcción, alumbrado, ventilación, refrigeración, filtración de la leche, alimentación del ganado, limpieza de los utensilios... hasta la temperatura que han de tener, los alemanes y los suizos han adaptado a su legislación estos reglamentos con toda su severidad, sobre todo para los establos productores de leche para niños (Kindermilch).

He aquí, pues, lo que en nuestra capital se impone; en los establos higiénicos, bien ventilados y convenientemente limpios, la tuberculosis es infinitamente menos frecuente que en aquellos otros que carecen de estas condiciones. La causa de semejante frecuencia es la falta de ventilación, sobre todo cuando, además, el establo tiene sobre de abono en putrefacción.

El aire confinado se carga progresivamente de anhídrido carbónico y, a la par, se va empobreciendo en oxígeno. Unase a esto la costumbre de acumular en los establos el abono «para que fermente y dé calor», que dicen nuestros ganaderos, el que al fermentar produce grandes cantidades de anhídrido carbónico por las transformaciones de los hidratos de carbono, hidrógeno sulfurado, gas de los pantanos o formeno y amoníaco.

Se impone, pues, una campaña de higienización del establo, si se quiere hacer algo útil y práctico en la lucha contra el azote que diezma a la humanidad.

En esta campaña hemos de ser muy prácticos; no debemos perseguir utopías. Sería una quimera pretender que los ganaderos construyeran establos higiénicos de nueva planta; pero, en cambio, no será tan difícil convencerles de que los establos no deben ser estercoleros y que deben tener dos ventanas.

Y esta campaña, que es necesaria en España toda, es particularmente necesaria en Córdoba, pues las pésimas condiciones de sus establos en general, es terreno abonado para la infección y diseminación de la enfermedad que nos ocupa.

José Sarazá Murcia.

LA BOLSA

Cotizaciones del día 8.

Electos públicos españoles.—4 por 100 perpetuo interior, 76'65.—5 por 100 amortizable, 99'35.—Cédulas hipotecarias 4 por 100 500 pesetas, 97'25.

Valores de sociedades nacionales.—Banco de España, 459'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 000'00.—Banco Hipotecario, 000'00.—Banco Hispano-Americano, 000'00.—Banco Español de Crédito, 00'00.

Cambios sobre el extranjero.—París a la vista, 83'90.—Londres a la vista, 23'30

A fin de evitar equivocadas interpretaciones de nuestra tarifa de anuncios, que con frecuencia publicamos en la cuarta plana, advertimos a los señores suscriptores que sólo se insertan gratuitamente en este periódico las esquelas de defunción de los mismos o de las personas de sus familias que habiten con ellos.

Gacetillas

Acerca de un discurso

Tenemos que manifestar, con respecto al discurso que en la última sesión municipal pronunció el alcalde señor Muñoz Pérez acerca de la limpieza de la población, que dijo en síntesis que por todos los medios debía procurarse el cumplimiento de las disposiciones dictadas al efecto, sin que pudiera tolerarse que algunos quisieran quebrantarla con el peso de sus cortijos. Este fué el sentido de la frase y no el que apareció en nuestra información de ayer, en la que no estaba interpretada de un modo exacto.

Detenciones

El vigilante del cuerpo de vigilancia Antonio Moreno López detuvo ayer a Antonio Rubio Macías (a) el Ganso, de Córdoba; Rafael Luque Manzano (a) el Pinito, de Sevilla, y Antonio Martínez Acevedo (a) Chiquito, de Córdoba.

Los tres individuos muy conocidos por la policía y el último, que según dice ha pasado una temporada en Portugal, está reclamado por las autoridades judiciales.

Para preservarse de los efectos que produce el sol ardiente del verano, conviene lavarse repetidas veces al día con jabón de Heno de Pravia.

Excursionistas portugueses. Se encuentran en Córdoba, procedentes de Sevilla, don Juan Carlos Fogaça y su señora doña María Cándida da Silva Oliveira Fogaça, quienes realizan un viaje a pie por el litoral de la Península para obtener un valioso premio ofrecido por el fundador y presidente de los Exploradores de O Porto, a cuya institución pertenecen.

Se muestran muy complacidos de su excursión.

Hoy visitarán a los Exploradores cordobeses, las autoridades y las sociedades.

De Córdoba marcharán a Ciudad Real, Toledo y Madrid, de donde regresarán a Portugal.

Escandalosas. Ayer, por la mañana, promovieron escándalo en el Arco alto de la plaza Mayor Natividad Iglesias y Rufina Castro.

La primera manifestó que Rufina la había calumniado.

Por el contrario, la segunda dijo que estuvo hablando con su comadre Concepción León sobre asuntos de familia y, al separarse de esta, fué llamada por Natividad, la cual le dirigió insultos y le dió varios golpes, sin causa alguna.

IDEAL CINEMA.—PLAZA DE TOROS. Hoy miércoles 9 Estreno del 18 y 19 episodios de LOS MISTERIOS DE NUEVA YORK

cuyos títulos son: Las Rosas Fatales y Los traficantes de opio.

Completará el programa ecogidas películas cómicas.

El pescado. Durante la mañana de ayer se cotizó el pescado en los mercados de esta capital a los precios siguientes:

Lenguados, a 2'50 pesetas el kilogramo; salmónetes y maro, a 2'00; pescada y atún salado, a 1'50; pescadillas y sardinas, a 1'25; boquerones, a 0'75 y a 0'60, y almejas, a 0'40.

Por la tarde rigieron los que siguen: Gambas, a 4; lenguados, a 2'50; pescada, salmónetes y cigalas, a 2; pescadillas, corvina; sardinas, besugos y atún salado, a 1'50; boquerones y lisa, a 1'25 y almejas, a 0'60.

La estrigina. Ayer fueron muertos veinte perros vagabundos, con preparados de estrigina.

Velada. Esta noche empezará la velada de San Lorenzo en la plaza de dicho nombre y calles contiguas.

Bastonazos. Al pasar por el paseo del Gran Capitán Nicolás Ruiz Gutiérrez fué agredido por Antonio Valenzuela Torres, quien le dió varios golpes con un bastón, destrozándole el sombrero, sin que entre ambos hubiera mediado palabra alguna.

La Caja de Ahorros. El día 6 ingresaron en la Caja de Ahorros 28.518 pesetas por 276 imposiciones, de las cuales eran nuevas 21 y se pagaron 28.522'47 pesetas, a solicitud de 101 imponentes, 21 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Balones para foot ball legítimos ingleses, y gomas especiales de recambio. El Bazar de la Campana, de Sevilla, sólo vende las marcas de primer orden y tamaño reglamentario.

Insultos

La vecina de la casa número 11 de la calle de Jesús Nazareno María Rodríguez Luque ha denunciado a su vecina Rosario López Cabrera por dirigirla insultos con frecuencia, promoviendo escándalos.

Para los Santos Lugares

El importe de la suscripción abierta en esta Diócesis para los Santos Lugares asciende a pesetas 1.297'63.

Discursos

Hemos recibido un ejemplar de los discursos leídos en la recepción de don Antonio Moreno Ruiz en la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba.

El Monte de Piedad

El lunes próximo, día 14 de Agosto, se efectuará en este establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la central y sucursal primera durante el mes de Octubre último y que corresponde vender con arreglo a los estatutos de la casa.

Las alhajas podrán ser vistas en la Contaduría, donde se facilitará una lista impresa de ellas. El acto empezará a las diez de la mañana.

Abastecimiento de aguas

Ayer empezaron los trabajos para el abastecimiento de aguas de la aldea de Trasierra.

La cloro-anemia de los jóvenes desaparece al poco tiempo de usar los Hiposifitos Salud; es el mejor reconstituyente conocido hasta hoy, según certificación de eminentes médicos.

Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía.

Quiere usted JABON blanco, puro de aceites? Comprelo en el despacho de aceites finos de La Olivarrera, Cister, 4.

La ALDEANA.—Esquisita sidra achampañada. La bebida preferida por las personas de refinado gusto.

NICKOL. Este desinfectante es el preferido por el público por su eficacia y economía.

ACADEMIA DE CONTABILIDAD Y CALCULOS MERCANTILES.—Clases nocturnas.—Comedias, 25, pral.

Cooperativa Militar del Ministerio de la Guerra.—Ultramarinos finos de Fernando Delgado, Victoriano Rivera, 5 (antes Plata). Teléfono 264. Servicio a domicilio.

ACISCLO CARRILLO Y COMPAÑIA. 19, MARIA CRISTINA, 19. Se realizan todos los artículos de la presente temporada a precios limitadísimos. Esta casa ofrece a su distinguida clientela y al público en general un positivo beneficio en todas las compras que efectúe durante el presente mes de Agosto.

Precio fijo. — Ventas al contado.

Probado los géneros que sirven en el CAFÉ SUIZO y os convenceréis de que es lo mejor y más barato. Cerveza al grifo; 4 bock, 15 céntos. Chocofite con pastas, 30 céntos.—Plaza de Cánovas. Teléfono 12

Avisos útiles. Rafael Ruiz Molina.—Médico especialista en las enfermedades de los ojos.—Consulta de 9 a 12 de la mañana.—Para los pobres de 1 a 3 de la tarde.—Maese Luis, 22.

Urberuaga de Ubilla.—MARQUINA (Vizcaya).—Aguas azoadas. Espectales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y guías.—Se remiten gratis. Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É

INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

OSUNA Y CEBALLOS

CHOCOLATES AGUSTINOS

Conde del Robledo, 3.

Hotel Simón

Marqués de Larios, 4

MALAGA

Situado en el centro de la capital.

SUCURSALES, HOTELES SIMON, Almería, Alicante, Córdoba y Sevilla.

Colonias y harinas al por mayor.—

Bacalao, Arroz, Alubias y Cafés de todas clases.

Eduardo Lucena, sin n.º.

Hotel Hernán Cortés

de JOSÉ SIMÓN

Caleta (M A L A G A)

Nuevo propietario. Magníficas vistas al puerto de Málaga.

Pensión desde 5 pesetas.

Hotel Europa

PARQUE

Nuevo propietario. Magníficas vistas al puerto de Málaga.

Pensión desde 5 pesetas.

Partos FARMACIA DE HERRERO

Cabezas, 16 CORDOBA Teléfono 302

Cajas troussau, conteniendo todo el material aséptico necesario para su asistencia. El material obrante, una vez terminado el parto, se devuelve y solo se cobrará el gastado o deteriorado.

Cuando la caja sea para fuera de la localidad, se cobrará una peseta de alquiler por día, siendo además de cuenta de mis clientes, los gastos de transportes.

Todos los días a la hora de comer y en el primer vaso que beba, debe administrársele por medio de un pesa gotas, cuatro gotas de lo que dejo recetado; advierto a usted que hay que tener un cuidado extraordinario, porque una sola gota de más comprometería el resultado y dos gotas podrían producir una crisis de locura furiosa capaz de matar al enfermo. No pierda usted esto de vista y sirva usted misma las gotas del medicamento.

—Así lo haré, doctor, con la mayor escrupulosidad.

El doctor prosiguió:

—Tres horas después de la comida le da usted otras tres gotas de la segunda receta, y esto sea el que quiera el estado en que se encuentra, esto es, aunque tenga un acceso de fiebre producido por la primera receta. Con que cuidado con una distracción y no olvidar de ejecutar puntualmente lo mandado.

—El hombre que tiene el encargo de cuidar de noche es de toda confianza y de una inteligencia muy superior, y obedecerá puntualmente.

El doctor, dicho esto, se retiró.

Aquella misma noche la condesa repitió a Jarry palabra por palabra lo mandado por el doctor.

El licenciado de presidio meneó la cabeza y respondió:

—Eso va a ser muy largo...

—Hay que tener paciencia.

—Bastante hemos tenido. El día en que se cansé usted de esperar ya precipitarémos los acontecimientos.

—¿Cómo?

—Me reservo decirselo a usted en tiempo oportuno.

Jarry, al decir esto, se refería a Paulina, que estaba ya instalada en la calle de San Plácido.

—Pero entretanto, paciencia—repitió de nuevo la condesa.

El hijo de la condesa, por su fatuidad ingénita y su tontería, se hacía ilusiones acerca del afelo que inspiraba a Rosa.

Estaba el pobre mentecato persuadido de que la institutriz, deseando obligarle a declararse, había encargado a René que le preguntase para quién eran los ramos que enviaba.

Muy satisfecho del tacto excepcional, según él, de que había dado prueba, se había presentado dos ó tres veces en casa del doctor provisto de sus consabidos ramilletes de flores.

—La pobrecrella está celosa de que mis obsequios no se dirijan a elle únicamente. Es increíble el partido que tengo con las mujeres.

Rosa, a quien estos obsequios enojaban hasta un grado increíble, se sentaba al piano en cuanto entraba Sergio, a fin de no cambiar más que unas cuantas frases con su pretencioso adorador.

Y en cuanto se retiraba éste, René decía riendo a su amiga:

—Es preciso que esté enamorado de tí ciegamente, porque de lo contrario, a pesar de su necesidad, es imposible que no conociera que nos burlamos de él. Pero el amor le tiene trastornado el seso.

René a quien su hermana contaba las asiduidades de Sergio, se encogió desafiadamente de hombros; pero en su fuero interno le deprecaba, y aunque irreprochables en

POR TELEGRÁFO Y TELEFONO

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada
Madrid

Regreso de Barroso

En el tren expreso de San Sebastián llegó esta mañana el Ministro de Gracia y Justicia. En la estación le esperaban el alto personal de su departamento y algunos amigos.

Despachando con el Rey

A las diez de la mañana fué el Jefe del Gobierno a Palacio para despachar con el Rey.

Consejo en Palacio

A las once de la mañana empezó el consejo en Palacio y duró hasta la una y media de la tarde.

Asistieron todos los ministros. El Jefe del Gobierno pronunció un largo discurso, informando al Rey de todo lo más saliente, relativo a política exterior e interior, ocurrido desde el último consejo.

Del exterior habló principalmente de la guerra internacional y de las relaciones de España con los países beligerantes y con Portugal, así como de los acuerdos tomados por el Parlamento lusitano.

Del interior trató de las huelgas, del informe del Instituto de Reformas sociales para resolver la cuestión de los ferroviarios, del propósito del Gobierno en lo que respecta a este asunto y de la futura labor parlamentaria.

El Monarca firmó decretos de casi todos los departamentos ministeriales.

Firma de Estado

He aquí los principales decretos del Ministerio de Estado firmados por Su Majestad:

Elevando a la categoría de Embajada la Legación de España en la Argentina.

Nombrando Embajador, con carácter provisional, al actual Ministro plenipotenciario.

Firma de Guerra

El Rey ha sancionado los siguientes decretos de Guerra:

Concediendo el pase a la reserva, a solicitud propia, al general de división don Adolfo García Villanueva.

Ascendiendo a general de división al de brigada don Cayetano de Alvear, jefe de sección del Ministerio de la Guerra.

Nombrando para este cargo al general de brigada don Manuel Figueras.

Admitiendo al general de brigada don Ricardo González Iraragorri la dimisión del cargo de Gobernador militar del Castillo de Montjuich.

Nombrando para sustituirle al idem don José Martínez Pereira, jefe de la primera brigada de la décima tercera división.

Idem para este cargo al idem don Ricardo Burguete, que mandaba la segunda brigada de la misma división.

Idem para el mando de esta al idem don Bernardo Álvarez.

Concediendo el pase a la reserva, a solicitud propia, al idem don Luis Serrano, jefe de Estado Mayor de la segunda región.

Nombrando para sustituirle al idem don Servando Marengo, jefe del Estado Mayor de la cuarta región.

Idem para este cargo al idem don Pedro Bazán.

Concediendo el ascenso a general de brigada al coronel de infantería don Guillermo Reina.

Idem el mando del regimiento de infantería de Toledo al coronel don José Meana.

Idem el del batallón de cazadores de Alba de Tormes al teniente coronel don Andrés Saliquet.

Idem el ascenso a teniente coronel al comandante don Buenaventura Hernández, como permuta por la cruz de María Cristina, que le fué concedida por méritos de guerra.

Idem la Cruz Laureada de San Fernando, de segunda clase, al primer teniente de la escala de a reserva retribuida don José Fernández de Córdoba, muerto en campaña.

Y concediendo otras condecoraciones.

Firma de Instrucción pública

Entre los decretos de Instrucción pública firmados por el Monarca figuran los que siguen:

Nombrando consejero de Instrucción pública a Palomo.

Y creando una cátedra de Italiano en la Escuela Superior de Comercio.

Audiencias regias

Después del consejo de ministros el Rey concedió audiencias al Obispo de Sión, al Alcalde de Madrid, a los generales Marina, Muñoz Cobo, Burnaga y Barraquer y a otras personas.

Manifestaciones de un subsecretario

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación recibió a los periodistas y les dijo que los telegramas recibidos de provincias no contenían noticias de interés.

Añadió que, según los de Barcelona, reinaba tranquilidad completa en aquella capital, notándose deseos de reanudar el trabajo en los obreros que aun continúan en huelga.

Conferencia

El Ministro de Fomento conferenció extensamente con el de Hacienda para tratar de los créditos que han de ser destinados a obras públicas.

Las Cortes

Un periódico dice que en breve se reanudarán las Cortes.

Afirma que sabe esta noticia por un elevado personaje liberal.

El Rey

Eta tarde marchó el Rey al Escorial, en automóvil.

Ha regresado al anocheecer.

Mañana despachará con el Jefe del Gobierno y después marchará a Aranjuez para ver la real yeguada.

El jueves irá a la Granja.

Toma de posesión

Los nuevos oficiales del cuerpo de Aduanas han marchado a tomar posesión de sus destinos.

Consejo de ministros

Mañana se celebrará consejo de ministros en el palacio de la Presidencia, a las once de la mañana.

Se dedicará exclusivamente a los asuntos de Marruecos.

Visitas a Romanones

Eta tarde el Conde de Romanones recibió, en su domicilio, numerosas visitas, entre ellas la de Largo Caballero y Barrio que fueron a gestionar la libertad de los obreros que siguen detenidos a causa del conflicto ferroviario y a pedirle el restablecimiento de las garantías constitucionales.

El Presidente del Consejo prometió complacerles respecto al primer punto; en cuanto al segundo dijo que el Gobierno es el primer interesado en que se restablezca cuanto antes la normalidad, más para ello se necesita que se esclarezcan ciertas cosas que impiden, por el momento, acceder a la petición.

Noticia negada

El Conde de Romanones ha dicho que carece de fundamento la noticia publicada por un periódico relativa a la próxima reapertura de las Cortes.

La cuestión del papel

Mañana, probablemente, publicará la «Gaceta» las Reales órdenes anunciadas relativas a la importación de la pasta del papel y a los gravámenes del mismo.

Provincias

NOTICIAS DE BARCELONA

El precio del bacalao

Telegrafían de Barcelona que la Junta de subsistencias ha fijado en sesenta y ocho pesetas el precio de los cuarenta kilogramos de bacalao de primera clase.

Suárez Inclán

A las cuatro de la tarde marchó el Gobernador civil a San Sebastián.

Censuras al Gobernador

El periódico radical «El Progreso» censura a Suárez Inclán porque se vaya a veranear cuando están latentes problemas gravísimos, como lo demuestra la suspensión de las garantías constitucionales.

Las fábricas de tejidos

Hoy se ha trabajado en casi todas las fábricas de tejidos.

Los tipógrafos

No hay unanimidad en las peticiones de los obreros tipógrafos.

Unos solicitan el descanso dominical y otros el aumento del salario.

Una petición

La Asociación de la prensa diaria de Barcelona ha interesado del Consul alemán que realice gestiones cerca de su Gobierno para que sea trasladado a un lugar en que no sufra las molestias de que es víctima ahora el periodista del Rosellón Sebastián Pons, prisionero en el campo de concentración de Kurilandia.

Regreso del Gobernador

Suárez Inclán ha dicho que volverá a Barcelona a primeros de Septiembre con motivo del viaje de la Infanta doña Isabel, quien irá para asistir a la coronación de la Virgen de Berga.

Cuando se marche la augusta dama él volverá a San Sebastián.

Los submarinos

El capitán del vapor mercante Ucojaco, surto en el puerto de Barcelona, que presenció en las costas de San Pol del Mar la lucha de otro

barco mercante con un submarino, ha dicho que es errónea la creencia de algunos pescadores de que el submarino fuera hundido; aquel se sumergió para huir de la persecución.

Accidente automovilista

En la carretera de Cardener voló un automóvil ocupado por varias personas, resultando todas ellas heridas.

Un señor apellidado Faura sufrió la fractura de ambas piernas.

Otras noticias

Acto suspendido

Comunican de San Sebastián que ha sido suspendida la inauguración del Instituto Oceanográfico, que debía verificarse esta tarde, a causa de no haber podido asistir la Reina doña María Cristina, que presidirá el acto.

Incendio

Participan de Avila que en unos montes del Estado ha habido un formidable incendio.

El fuego ha recorrido gran extensión, causando daños muy considerables.

El infante don Fernando

Eta tarde llegaron a San Sebastián, en automóvil, el infante don Fernando y su esposa.

Después de efectuar algunas compras regresaron a su residencia de Fuenterrabía.

Un cadete ahogado

En Valladolid ha ocurrido un lamentable suceso.

El alumno de la Academia de Caballería don Gabriel Pérez Jaime intentó atravesar a nado el río Pisuegra, pero fué arrastrado por la corriente y pereció ahogado.

Un cuadro de Salaverría

Telegrafían de San Sebastián que el Obispo de Ciudad Real, Prior de las Ordenes militares, estuvo en la Diputación viendo el cuadro que representa a San Ignacio de Loyola, pintado por Salaverría, al que se tributan grandes elogios.

La Reina

Comunican de Santander que la Reina doña Victoria estuvo esta mañana en la feria, siendo aclamada por el público.

Montó en el Tío-vivo, tiró al blanco, se retrató en una barraca y detuvo en numerosas tiendas para comprar baratijas.

Los feriantes, entusiasmados por la democracia de la Soberana, le regalaron infinidad de juguetes.

Archimillonario

En Santander espérase al archimillonario yanqui Vanderbilt.

Extranjero

= LA GUERRA =

INTERNACIONAL

Parte francés

La comunicación oficial facilitada en París a las tres de la tarde dice lo siguiente:

Al Este de Monacu los alemanes intentaron recuperar unas trincheras que tomamos anoche, pero fueron rechazados y les hicimos doscientos treinta prisioneros.

En la orilla derecha del Mosa se reanudó el bombardeo en el frente de Thiaumont.

Los alemanes emprendieron un terrible ataque contra Flény, el cual contuvimos, causando grandes pérdidas.

Después varios destacamentos germánicos intentaron llegar hasta nuestras trincheras, pero los dispersamos.

Comunicación rusa

En San Petersburgo ha sido facilitada la siguiente comunicación oficial:

En las orillas del Stohod rechazamos la ofensiva enemiga.

En la región Sur se lucha con gran dificultad porque la lluvia ha encharcado el terreno.

En el Cáucaso los turcos atacaron, sin éxito, a nuestros destacamentos.

En Persia el adversario tuvo que replegarse al Este de Kermandad.

En la región de Much los otomanos iniciaron un violentísimo ataque, obligándonos a retroceder.

Al Norte de la región de Bitlia los turcos, apoyados por los kurdos, continúan la ofensiva y los hemos rechazado.

Comunicado alemán

El gran cuartel general del ejército alemán comunica los informes siguientes:

En el teatro oriental de la guerra rechazamos un ataque del enemigo en Sabeze.

Nuestros aviadores bombardearon, con éxito, varios puntos de concentración de las fuerzas del adversario y el ferrocarril de Conwes a Sardey.

En los Cárpatos nos apoderamos de varias posiciones de Plaik.

En los Balcanes no se ha modificado la situación.

En el teatro occidental nos apoderamos nuevamente de las posiciones Inglesas de Pozieres.

En Gray y Monacu siguen los combates, en los que sufre grandes pérdidas el enemigo.

En Thiaumont rechazamos un ataque de los franceses.

Los aeroplanos enemigos bombardearon nuestras posiciones de Metz, causando daños de poca consideración.

Parte italiano

En Roma se ha comunicado un parte oficial que dice así:

Completamos la conquista del monte de Sabotino.

En el de San Miguel destruimos varias defensas del enemigo.

En la cabeza del puente de Goritzia hicimos más de ochocientos prisioneros y nos apoderamos de once cañones, un centenar de ametralladoras y un enorme botín de guerra.

Las operaciones de los aliados

La comunicación oficial facilitada en París a las once de la noche dice así:

Al Norte de Sonme nos apoderamos de un pequeño bosque y de varias trincheras perfectamente organizadas.

También ocupamos el bosque de Hem.

Al Norte del Sonme conquistamos todas las líneas alemanas en un frente de seis kilómetros y trescientos y ochocientos metros de profundidad.

En la Champagne, después de un vivo bombardeo, numerosos destacamentos enemigos atacaron, con granadas, nuestras posiciones del Norte de Tahure y de la cota 195, pero los cogimos bajo nuestros fuegos, dispersándolos.

En la orilla derecha del Mosa se combate con encarnizamiento en todo el frente de Thiaumont y Flény.

Nuestras tropas, merced a su tenacidad y heroísmo, han contenido y rechazado al adversario que intentaba, por medio de contraataques, obligarnos a abandonar el terreno que conquistamos durante los últimos días.

Al Noroeste y al Sur de la obra de Thiaumont pasamos nuevamente a la ofensiva y nos apoderamos de todos los elementos de trincheras en que el enemigo había puesto el pie.

Durante la noche entramos nuevamente en la obra de Thiaumont.

En el frente de Vaux, Chápitre y Luhenois tomamos una línea de trincheras y en algunos puntos dos.

En una de ellas encontramos un centenar de alemanes, entre muertos y heridos.

En estas diferentes acciones hicimos cerca de doscientos prisioneros útiles, entre ellos seis oficiales y nos apoderamos de seis ametralladoras.

Uno de nuestros pilotos aviadores al efectuar un reconocimiento derribó un aeroplano alemán que cayó, ardiendo, en las líneas enemigas al Norte de Auberive.

Ayer, cerca de las nueve de la noche, un avión adversario arrojó cuatro bombas en Nancy. Cinco personas de la población civil resultaron heridas, tres de ellas gravemente.

Cruceiro hundido

Participan de Berna que un periódico oficial, afecto a los alemanes, publica veladamente la noticia de que el cruceiro Bremen se hundió, a causa de importantes averías de sus máquinas.

De Persia

Comunican de Teherán que los representantes de Rusia e Inglaterra, de acuerdo con el Gobierno persa, han resuelto favorablemente todo lo relativo a la organización financiera y militar.

Petición de créditos

Comunican de Río Janeiro que el Ministro de la Guerra ha pedido a las Cámaras créditos para aumentar las dotaciones de las fábricas militares.

Una medalla

El periódico «Le Matin», de París, pide que se cree la medalla militar de Verdún para condecorar a los defensores de esta plaza.

Un barco hundido

Un despacho procedente de Stokelimo facilitado por la agencia de informaciones Lloyd, dice que el buque sueco Lera, que se dirigía a Newcastle con cargamento de madera, fué hundido por un submarino alemán cerca del faro de Sinagrud.

Motines

En Crefeld ha habido graves motines, a causa de la carestía de los alimentos.

Otras noticias

Un inventor

Comunican de Londres que el joven químico inglés Alejandro Cor ha inventado un procedimiento útilísimo para hacer tintes con anilinas.

El Gobierno ha adoptado dicho procedimiento, asignando a su inventor sesenta y cinco mil francos anuales.

Como Cor es un menor de edad se le impondrá este dinero en un establecimiento de crédito, entregándole sólo una renta moderada hasta que cumpla la mayor edad.

Minas de oro

Las sociedades mineras del Transvaal, Rhodesia y States han dado cuenta de haber descubierto en el Rand Oriental varios yacimientos auríferos, cuyos rendimientos se calcula que ascenderán a once mil doscientos cincuenta millones de francos.

MONTILLA, FOTOGRAFO

Trabajos fotográficos en todas clases. Especialidad en ampliaciones y efectos de luz. Calle de la Plata, núm. 4.

Barras de jabón con 500 gramos

Calidad superior, completamente inofensivo para la piel, puede V. comprarlas en el establecimiento de Alfonso Tirado, al limitado precio de 55 céntimos.—Alfonso XIII, 48.—Córdoba.

CAPÉS "GRAN CAPITÁN," y "CERVECERÍA,"

PROPIETARIO: ANTONIO TORRES
NEVERÍA, CAFÉ, VINOS Y LICORES
SALÓN DE BILLAR

Los trabajos de este establecimiento están a cargo de los Hnos. Torres.—Teléfonos núms. 31 y 142

GRAN CAFÉ "LA PERLA,"

I. GONDOMAR, I
El más cómodo y céntrico de la población
HELADOS PARA HOY

Mantecado.—Crema de Chocolate.
Leche merengada.—Chufa (especialidad de la casa).—Granizada de Almendra.—Idem de Limón.—Horchata de Chufa, estilo valenciano.

Especialidad de la casa en chocolates con pastas a 30 céntimos.—Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas.—Refrescos geniales.—Vinos y licores nacionales y extranjeros.

Servicio permanente y a domicilio.
TELEFONO NUM. 4

Sección Religiosa

Santo de hoy.—Santos Justo y Pastor, mártires.—Mañana.—San Lorenzo, diácono, mártir en Roma y natural de Córdoba.

Jubiléo circular.—Hoy en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, costado por don Juan Bautista Rubio, Rector de la parroquia, por sus padres y hermanos.—Mañana en la parroquia de San Lorenzo, costado por don Juan Espejo, por su esposa doña Concepción Luano.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora del Rosario, en la Iglesia de San Pablo.—Mañana a nuestra Señora de Loreto, en la Encarnación.

En San Lorenzo.—El día 10, a las ocho de la mañana, será la Comunion general de los socios del Apostolado de la Oración; a las diez, fiesta solemne en honor del Santo Titular a gran orquesta, con asistencia de la Ilustre Comunidad de señores Curas Párrocos, predicando el R. P. Diego Navarro, S. J. En este día, a las seis y media de la tarde, dará principio un solemne Triduo en honor del Divino Corazón de Jesús, pidiendo por la paz, en la forma siguiente: estación, rosario, letania y motetes cantados por un coro de niñas, predicando dicho P. Navarro.

Las misas que se celebren en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, el día 9, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de la señora doña Genoveva Redondo y Arellano (q. e. p. d.) que falleció el 31 de Julio de 1916.

Sus desconsolados esposos, hermanas y sobrinos ruegan a sus amigos y personas piadosas la encomienden a Dios nuestro Señor.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Espectáculos

Funciones para hoy

PLAZA DE TOROS.—Ideal Cinema.—Estreno del 18 y 19 episodios de «Los Misterios de Nueva York», cuyos títulos son: «Las rosas fatadas» y «Traficantes de opio».—Completará el programa escogidas películas.—Asistirá la Banda municipal de música.—A las nueve de la noche.

Precios: Sillas 0'40 céntos.—Gradas, 0'10 céntos.

Nuevo Restaurant de Miguel Gómez

calle Marqués de Boil (antes Morillos) 5.
Teléfono número 140.
Plato del día: Menestra de jamón.

Restaurant de Antonio Gómez

Plaza de Cánovas (Antes Tendillas)
Teléfono núm. 163
Plato del día: Granadinas con guisantes.
Se sirven cubiertos desde 2'50 ptas. en adelante.

EL PASAJE

Restaurant y Establecimiento de bebidas
de JUAN ARIZA
Calle de San Alvaro, 3.—Teléfono 13
Plato del día: Granadinas con guisantes.

Restaurant del Tourist's Bar

Victoriano Rivera, 4 (antes Plata)—Teléfono 260
Bajo la dirección del acreditado cocinero
Don Pablo Bruzo Fuentes
Servicio esmerado y económico.—Encargos a domicilio con prontitud.
Plato del día: Huevos a la flamenca.

Neurastol GRANULADO Espinar

(REGISTRADO)

Curación segura de la NEURASTENIA-DESEQUILIBRIO NERVIOSO-DESNUTRICION-ANEMIA
INAPETENCIA - MELANCOLIA - EMBARAZO - CRIANZA

Es de sabor agradable y no hay que privarse de ningún alimento
LEASE EL PROSPECTO

DE VENTA: FARMACIAS Y DROGUERIAS



